



## Antrag

Fraktion der SPD

Ursprung:  
Antrag, Fraktion der SPD  
Mitzeichnungen:

Beratungsfolge:

14.12.2022 BVV

BVV/011/IX

**Betreff: Freie Fahrt für die Freiwillige Feuerwehr**

### Die BVV möge beschließen:

Dem Bezirksamt wird empfohlen sich bei der Senatsverwaltung für Umwelt und Verkehr (SenUMVK) dafür einzusetzen, dass an der Ausfahrt der Freiwilligen Feuerwehr Niederschönhausen in der Blankenburger Straße 19 das Verkehrszeichen 2431 „Feuerwehreinahrt freihalten“ in Kombination mit dem Zusatzzeichen 1012-35 „Bei Rot hier halten“ (alternativ „Bei Stau hier halten“) aufgestellt wird, um die Einsatzbereitschaft der Freiwilligen Feuerwehr auf zu Zeiten mit hohem Verkehrsaufkommen abzusichern.



Berlin, den 06.12.2022

Einreicher: Fraktion der SPD  
Katja Ahrens, Roland Schröder

Begründung siehe Rückseite

### Abstimmungsergebnis:

\_\_\_\_\_ beschlossen  
\_\_\_\_\_ beschlossen mit Änderung  
\_\_\_\_\_ abgelehnt  
\_\_\_\_\_ zurückgezogen

### Abstimmungsverhalten:

\_\_\_\_\_ einstimmig  
\_\_\_\_\_ mehrheitlich  
\_\_\_\_\_ Ja-Stimmen  
\_\_\_\_\_ Gegenstimmen  
\_\_\_\_\_ Enthaltungen

\_\_\_\_\_ überwiesen in den Ausschuss für  
\_\_\_\_\_ mitberatend in den Ausschuss für  
\_\_\_\_\_ sowie in den Ausschuss für

federführend

\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

**Begründung:**

Die Ausfahrt der Freiwilligen Feuerwehr Niederschönhausen liegt direkt an der Blankenburger Straße. Die Straße ist in beide Fahrrichtungen einspurig und insbesondere zu Stoßzeiten in Richtung Ossietzkyplatz sehr stark frequentiert. Durch die Lichtzeichenanlage (LZA) an der Kreuzung Dietzgenstraße / Blankenburger Straße kommt es regelmäßig zu Rückstaus bis weit hinter die Feuerwehrausfahrt. Dadurch wird ein schnelles Ausrücken der Freiwilligen Feuerwehr verhindert.

Durch die zusätzliche Beschilderung soll erreicht werden, dass im Falle eines Rückstaus die Ausfahrt der Feuerwache freigehalten wird, um Zeitverzögerungen beim Ausrücken zu verhindern.

Eine ähnliche Situation vor der Wache der Berufsfeuerwehr in der Pasewalker Straße wurde mit einer entsprechenden Kennzeichnung stadtauswärts erreicht.